

Bericht Veteranentag MWHV 2023

Der Veteranentag 2023 vom Freitag, 11. August wurde durch die HG Richigen auf den für uns Hornusser idealen Spielfeldern im Ortsteil Schlosswil, Gemeinde Grosshöchstetten und das Festzelt und die Parkplätze in Ried in der Gemeinde Worb durchgeführt. Die Richiger-Hornusser haben für den Veteranentag, das Interkantonale und das Mittelländisch-Westschweizerische und einige kleinere Hornusseranlässe eine super Infrastruktur mit 8 Ries, nebeneinander gereiht und auf gleicher Höhe zur Verfügung gestellt. Die Parkplätze waren alle auf Wasenboden und etwas entfernt von den Spielfeldern gelegen.

Für den Wettkampf haben sich 242 aktive Teilnehmer angemeldet. Teilgenommen haben 236 Veteranen bei den 60 – 68 jährigen 96, bei den 69 – 75 jährigen 88 und bei den 76 jährige und Ältere 52 Teilnehmer. Auch haben sich wiederum 16 Schiedsrichter/Innen zur Verfügung gestellt.

Die Ältesten anwesenden aktiven Veteranen der Jahrgänge 1933 bis 1941 wurden für ihren Einsatz und das engagierte Mitmachen mit einem Tropfen Rotwein gespendet vom MWHV geehrt.

Das ausgezeichnete Zvieri: Rindszunge an weisser Sauce bis «gnue» hat allen gemundet. Ein grosses Dankeschön geht an die Festwirtschaft unter der Leitung von Peter Guggisberg und an die Küche vom Restaurant Eintracht Oberthal.

Zum Sieger bei den Mannschaften, die möglichst regional zusammengestellt wurden, konnte sich Wileroltigen-Thörishaus mit 6 Nr. und 620 Punkten vor Worblental mit 7 Nr. und 541 Punkten und Hindelbank-Zollikofen mit 7 Nr. und 540 geschlagenen Punkten feiern lassen.

Bei den Ältesten mit Jahrgang 47 und älter ging der Einzelsieg mit 50 Punkten (12,15,10,13) an Alex Ruf HG Belp -Toffen, vor Werner Linder HG Münsingen mit 44 Punkten (09,10,12,13) und Ueli Wyssmann HG Bramberg mit 41 Punkten (07,12,11,11).

In der mittleren Altersstufe mit Jahrgang 1948 bis 1955 siegte Fritz Blaser HG Sinneringen-Vechigen mit 65 Punkten (17,17,16,15) vor Ulrich Zürcher HG Etzelkofen mit 63 Punkten (16,16,16,15) und Manfred Sutter HG Krachthal-Hub mit 55 Punkten (16,11,15,13).

In der Altersstufe der Jüngeren mit Jahrgang 1956 bis 1963, siegte Alexander Jakob HG Belp-Toffen mit 67 Punkten (17,15,17,18) vor Martin Gasser HG Belp-Toffen mit ebenfalls 67 Punkten (17,17,17,16) und Ueli Guggisberg HG Zimmerwald mit 66 Punkten (17,17,15,17).

Für eine Auszeichnung bei den Ältesten wurden 30 Punkte bei der mittleren Stufe 40 Punkte und bei den Jüngeren 53 Punkte benötigt.

Die besten Drei der drei Stufen durften einen Staatsriemen entgegennehmen. Diese wurden vom Veteranenobmann Ruedi Schüpbach zum Abschluss seiner Funktion als Veteranenobmann MWHV gespendet.

Die anwesenden Mitglieder des Samariterversins Kiesental mussten zum Glück keine grösseren Einsätze leisten. Ein Veteran machte im Gelände einen Misstritt und einer wurde am Fuss von einem Nuss getroffen. Den Betroffenen wünsche ich gute Besserung. Den Samaritern gebührt für ihren Einsatz ein herzliches Danke schön.

Den Schiedsrichter- und Schiedsrichterinnen gebührt für ihren unermüdlichen engagierten Einsatz und ihre geleistete Arbeit ein grosser Dank.

Der HG Richigen unter der Leitung vom OK-Präsident Peter Schüpbach, mit allen Helferinnen und Helfern für die sehr gute Organisation, den Zuständigen im Rechnungsbüro Thomas Ramseier und Walter Kummer für die nicht einfache Auswertung des Veteranenhornussens. Allen ein ganz Grosses Merci.

Den Landbesitzern für die Benützung der Top-Spielfelder.

Mathias Aegerter für die Bilderdokumentation, Marina und Patrizia Stalder für die Berichte im Verbandsorgan und auf Bern-Ost, ein gewaltiges Dankeschön.

Die Anwesenheit von Bruno Reber Präsident MWHV, Beat Schafroth Obmann MWHV, Daniel Leuenberger Vize-Obmann MWHV, als Delegierte des Verbandes, Peter Schüpbach OK Präsident und Kurt Rubin, meinem Nachfolger als Veteranenobmann, besten Dank für ihre tatkräftige Unterstützung.

Einen herzlichen Dank den 3 hübschen Ehrendamen für die feierliche Umrahmung und Übergabe der Auszeichnungen.

Der MWHV-Verband entschied sich, die Ehrung von Ruedi Schüpbach zur Amtsniederlegung unter Gleichgesinnten und unter «seinen» Veteranen während der Rangverkündigung vorzunehmen und nicht erst an der nächsten DV des MWHV-Verbandes.

Die für mich unverhoffte Ehrung durch Beat Schafroth für die vergangenen 11 Jahre als Obmann der Veteranen hat mich überrascht. Innerlich aufgewühlt, jedoch mit grosser Freude habe ich die Ehrung genossen und bin dankbar, dass meine Arbeit der vergangenen Jahre mit grossem Applaus gewürdigt wurde. Das Geschenk 6 mal 6 Ballen Heu für meine Zwerggeissen, den guten Tropfen und die schönen Fotobilder haben mich ausserordentlich gefreut. Ebenfalls der Abgang von der Bühne auf den Schultern von Tinu und Reto, vorbei an den anwesenden Veteranen hat mich überrascht und innerlich aufgewühlt. Herzlichen Dank an alle Beteiligten.

Der Veteranentag 2023 bleibt als gelungener Anlass in guter Erinnerung. Wo neben dem Hornussen, die Kameradschaft und das gesellige Zusammensein gepflegt werden konnten.

Der nächste Veteranentag 2024 findet am Freitag, 16. August in Wichtrach statt.

Das Amt des Veteranenobmanns wird durch meinen Nachfolger durch Kurt Rubin übernommen.

Veteranenobmann MWHV Ruedi Schüpbach